

ARZOBISPO
Ricardo Blázquez Pérez

Homilía

SOLEMNIDAD DE NUESTRA SEÑORA DE SAN LORENZO 2012

Solemnidad de Nuestra Señora de san Lorenzo 2012

8 de septiembre de 2012

Solo de Nuestro Señor Jesucristo, de la Virgen María y de san Juan Bautista celebramos litúrgicamente el nacimiento. La Iglesia celebra el día de la muerte de los santos, que es el *dies natalis* por antonomasia, ya que ese día pasaron de la vida temporal a la eterna, atravesando los umbrales del Reino de los cielos. Hoy celebramos la Fiesta de Nuestra Señora de san Lorenzo, invocada como patrona de Valladolid desde 1637, y declarada oficialmente como tal en 1917. Es nuestra Madre, Patrona y Protectora.

Como hijos y devotos de Nuestra Señora de san Lorenzo, llamada así por haber sido trasladada la imagen desde una cueva del exterior de las murallas de la ciudad a una Ermita dedicada a san Lorenzo, venimos hoy ante la Madre del cielo, prolongando la devoción de nuestros antepasados que "siempre encontraron consuelo y fuerza en Nuestra Señora de san Lorenzo para afrontar las vicisitudes" del camino de la vida. Es un día de fiesta, que nos une con los que nos han precedido en la fe y con aquellos con quienes convivimos en el momento presente de la historia. Como hermanos en la fe y la devoción, abriéndonos a los gozos y tribulaciones de todos, nos acogemos bajo su protección. Necesitamos vitalidad en la fe, amor mutuo y perseverante en las familias, estabilidad en los matrimonios, acierto en la educación humana y cristiana de los hijos, pan y trabajo para todos, solidaridad en las pruebas, paciencia en la esperanza, luz para salir de la situación actual. Con gratitud, confianza y sentido de fraternidad,

gestando y él nada tenía que ver. Y, sumergido en esta zozobra, cuando el ángel del Señor le reveló el misterio de la concepción virginal y quién era el Niño que María estaba gestando —el Salvador, "Dios con nosotros"—, José, obedientemente, «*hizo lo que le había mandado el ángel del Señor y acogió a su mujer*» (Mt 1,24). Sin pronunciar palabra, encarnó en su vida y en su conducta la fe en Dios (cf. Mt 1,19). La fe iluminó su corazón y orientó el dinamismo de su existencia.

Cuando conoció, también providencialmente, que Herodes buscaba al Niño para matarle, de nuevo es admirable la prontitud obediente de José: «*José se levantó, tomó al Niño y a su Madre, de noche, y se fue a Egipto*» (Mt 2,14). ¿Qué horizonte tenía cuando se pusieron en camino? ¡Un país lejano y desconocido, a la intemperie, con su mujer y el Niño recién nacido! ¿No vivió la Sagrada Familia situaciones semejantes a las que hoy padecen, cerca y lejos, muchas personas y familias? ¡Vayamos a su encuentro, abrámosles nuestras puertas, y recibiremos como huéspedes, sin saberlo, al mismo Jesucristo, a su Madre y a san José! (cf. Hb 13,2). Si nos piden posada, como en Belén, compartamos con ellos las necesidades (cf. Lc 2,7). El Evangelio y, en consecuencia, la fe, nos sitúan siempre en el corazón del mundo. La fe impulsa a confiar en la providencia de Dios, da valor para afrontar lo desconocido e incierto, y mueve a compartir la suerte y el peligro de los necesitados. Porque María atravesó situaciones de tamaña dureza, nos comprende y acompaña. Con María, afiancemos nuestros pasos en el camino que tiene a Dios como origen y como meta. La devoción a Nuestra Señora de san Lorenzo se convierte en luz en nuestras oscuridades y en fuerza para vivir la fe en Dios y la fraternidad cristiana.

En el hogar de Nazaret fueron compatibles la cercanía de Dios y las estrecheces económicas, como expresa con singular elocuencia un himno que rezamos en la Liturgia de las Horas. Dirigiéndose a san José, le transmite una pregunta recogida de todos nosotros: «*Di tú cómo se junta / ser santo y carpintero, / la gloria y el madero, / la gracia y el afán, / tener propicio a Dios y escaso el pan*». En el padre nuestro pedimos a Dios el respeto de su santo Nombre, el pan de cada día, el perdón de los pecados, y no caer en la tentación, que consiste básicamente en olvidarnos de Dios y dar la espalda a quienes nos necesitan.

Queridos hermanos y hermanas, en la Fiesta de la Virgen de san Lorenzo, nuestra Señora y Patrona, que nos alegra y hermana, que nos espera y escucha, presentamos confiadamente nuestras oraciones.